



し お ざ い

重点教育目標

『見通しをもち主体的に行動できる生徒の育成』

知内町立知内中学校 知内町字重内 22-1 TEL5-5024

<学校教育目標>

愛：豊かな心をもち、人とのつながりを大切にする生徒

健：心身ともにすこやかで、逞しく生きる生徒

創：知性をみがき、自らを活かそうとする生徒

インターネットを安全に使うために

教諭 近藤 華織

12月16日、函館地方法務局より講師をお招きし「情報モラル教室」を開催いたしました。今回の講演では、インターネットの使い方に潜む人権問題について、具体的なトラブル事例や判例を交えてお話しいただきました。生徒たちは、身近に起こりうる問題として真剣に耳を傾け、自分自身のSNSの使い方を振り返る貴重な機会となりました。

冬休みは開放的な気分になりやすく、例年SNS上のトラブルが増加する時期でもあります。ご家庭におかれましても、この機会にスマートフォンの利用時間やSNSへの投稿内容など、家庭内のルールについて改めて話し合ってみてください。

インターネットは便利な道具ですが、一歩間違えば他者の人権を傷つけ、自分自身の将来にも影響を及ぼしかねません。お子様が安全に長期休業を過ごせるよう、ご家庭での見守りと定期的な使い方のチェックをお願いします。



～社会の課題を自分事として考える人に～

教諭 佐々木そのみ

年末の風物詩となった“今年の漢字”。2025年は『熊』が選ばれました。全国におけるクマの被害件数が過去最多となり、連日ニュースで取り上げられ大きな社会問題になったことが主な選考理由です。知内町も例外ではなく、ヒグマによる食害や町内での目撃情報が毎日のように報道され、不安な日々が続きました。本校でも生徒の安全を最優先に考え、秋口から登下校の安全確保のご協力を保護者の皆様にお願いすることとなりました。その節は本校の対応にご理解・ご協力をいただき、心から感謝申し上げます。

この話題で考えさせられたことは『人間と自然の共生』についてです。報道番組やSNSでは、クマを駆除すべきかについてさまざまな議論が交わされました。私個人としては、人間の安全な生活を確保するために駆除が必要という意見に納得しながらも、クマの親子が生きるために必死に野山を下り、人間の生活圏で食料を探す姿を見て、なんとも胸が締め付けられる思いになりました。そもそもクマの問題を引き起こしているのは、人間の社会生活圏の拡大が要因であるという考え方もあり、複雑な思いに駆られます。

今年の5月、1年生の道徳の授業で生き物の命についての題材を取り上げました。「この世に不必要的命は一つもない」という考えに共感したり、モラルジレンマの中で考えを深めたりする生徒の様子が印象的でした。人間と自然の共生について、今後も課題はいくつも起こるでしょう。生徒たちには、それらを“自分には関係ないことだ”と思わず、まずは興味を持ち、自分たちの課題としてとらえ、多面的・多角的な視点から解決の道を自分なりに考えようとする人になってほしいと強く願います。自然豊かな知内町に生きる子どもたちには、なおさら考えてほしいことです。教師として、今後も生徒たちに多くの視点を与え成長を支えていきたいという決意を表し、年末のご挨拶をいたします。今年一年本当にありがとうございました！

命の大切さを学ぶ教室

11月28日（金）2年生が「命の大切さを学ぶ教室」を受けました。20年ほど前、当時高校生と中学生の2人のお子さんを交通事故で亡くした方が講師です。当時の事故に至るまでの経緯を聞いたり、お子さんの生前の姿をDVDで見たりしました。「若者の自殺のニュースを見る度、事故や災害で生きたくても生きられなかった人のこと考えると、なぜ自死を選ぶのだろうと思います。」とか、「人生は一度きり。1日1日を大切に、今生きていることに感謝してほしい。」などと話してくださいました。命の大切さを改めて感じることができた学習でした。



全校体育

12月19日（金）1年生から3年生まで全校生徒による全校体育（バレーボール）を行いました。

ソフトバレーのボールを使い、学年ごとにボールを持ってもいい等のルール変更もしての試合でした。3年生のチームが1位でしたが、なんと総合優勝は1年生でした。皆がとても楽しいひとときを過ごすことができました。



赤い羽根

12月1日（月）～5日（金）赤い羽根募金を行いました。毎朝、生徒会で玄関に立って、募金を呼びかけました。集まったお金は、知内町共同募金委員会にお渡ししました。



年末のご挨拶

保護者の皆様。平成7年も本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。冬休み中は、お子様のこの1年での成長を振り返り、充実した時間にしていただければと思います。

令和8年も、知内中学校への温かい励ましとご支援をどうぞよろしくお願ひいたします。寒さにはご留意いただき、良い年を迎えられますよう祈念いたします。

1月の主な行事予定

- 1（木）学校閉庁日～3日
- 5（月）冬季休業～14日
- 10（土）函館地区アンサンブルコンテスト
- 12（月）成人の日
- 15（木）始業式
- 16（金）英検
- 20（火）1・2年CRTテスト
- 21（水）職員会議
- 22（木）専門委員会
- 23（金）SC来校
- 28（水）4時間授業給食後下校
- 30（金）SC来校